

2025

En ce début de nouvelle année, **je vous présente mes meilleurs vœux pour 2025** et vous souhaite de réaliser vos plus belles ambitions personnelles et professionnelles dans la joie et la bonne humeur.

Je tiens tout d'abord à remercier nos membres actifs au sein de la CPTS qui permettent de réfléchir et de répondre collectivement à de nombreux problèmes de santé publique. Un grand merci également à nos salariés qui sont très pro actifs et apportent un vrai soutien dans la démarche qualité précieuse à tous les projets que les professionnels de santé (PS) leur soumettent. Toutes les nombreuses commissions réunies le sont dans la bonne humeur et dans un esprit constructif. Les liens tissés entre tous les acteurs de la santé permettent ainsi de canaliser tous nos projets car en équipe on va peut-être moins vite mais je vous rappelle que l'on va beaucoup plus loin.

Je souhaite que 2025 permette de prolonger notre travail. L'enjeu numéro un est pour moi **l'accès aux PS**. Au niveau médical cette année pourrait marquer un tournant avec plus d'installations que de départs. C'est une première pour le territoire depuis au moins 10 ans ! Depuis sa création, la CPTS prend part à l'attractivité et à l'ancrage des PS sur son territoire. Cela fait partie de ses prérogatives. Elle est très active dans ce domaine en réunissant par exemple régulièrement les internes, remplaçants et jeunes médecins pour favoriser leur implantation locale : C'est le cas de Romain TISSOT et Colline VACELET qui s'installent au Centre de Santé Polyvalent de la Mutualité Française de Lons et de Justine GAUTHERON sur Clairvaux. En espérant également l'arrivée d'une équipe médicale complète sur Messia Sur Sorne et d'un renforcement de celle d'Arinthod et de Saint Julien prochainement. Je note avec plaisir l'arrivée d'une spécialiste pneumologue sur Lons : Ines NYA. Je souhaite la bienvenue à tous ces nouveaux confrères qui vont nous permettre de lutter contre le renoncement médical en prenant des patients comme médecin traitant et en soins non programmés, limitant donc l'accès abusif aux urgences.

J'aspire également au prolongement et à l'amplification de nos missions :

- Poursuivre, bien entendu, l'accueil des étudiants : porter les questions de l'hébergement, de la précarité des étudiants en santé, les accompagner et prolonger leurs projets sur notre beau territoire !
- **Amplifier nos actions de coordination et de collaboration** sur d'autres enjeux importants comme :
 - Les filières de soins mises en place avec l'hôpital co-portées de façon interprofessionnelle et interdisciplinaire (Nash, insuffisance cardiaque, plaies et cicatrisation, santé mentale, gériatrie...)
 - La montée en compétence de chaque PS avec possibilité de se former aux gestes d'urgence au travers de l'AFGSU ou dans l'éducation thérapeutique du patient grâce à la Comet

- Les **formations** et soirées intra et interprofessionnelles aussi nombreuses qu'en 2024 : endométriose, infectiologie, dénutrition des personnes âgées, santé mentale des ados...
 - Une journée spécifique sur la prise en soins des femmes et enfants victimes de violences le 12 Juin 2025 avec une collaboration étroite entre le monde de la santé et de la justice pour proposer aux soignants une vision globale du problème (180 féminicides par an pour ne voir que la partie émergée de l'iceberg !)
- Développer des actions de prévention conjuguées sur le cancer du sein, colorectal mais également pour la pratique de l'activité physique avec les Maisons Sport Santé pour le sport sur ordonnance
- Soutenir les PS en difficulté en leur offrant des espaces d'échanges car la vie professionnelle n'est pas toujours simple en ces temps de carences et de pénurie

Enfin pour finir, j'espère en 2025 voir de nombreux PS s'impliquer au sein de la CPTS du Grand Lons pour promouvoir la santé, améliorer les parcours de soins et in fine la santé des patients.

La CPTS est un outil de facilitation à notre main pour nous permettre d'exprimer des besoins prioritaires et de participer activement à la mise en place des actions les plus aptes à répondre à ces priorités. Elle se nourrit de nos expertises et de nos initiatives !

Je prendrais comme exemples la demande du Dr RIVIERE pour travailler un parcours plaies et cicatrisation en téléexpertise entre la ville et l'hôpital, celle de Clara EQUENOT, MK sur une soirée de prévention des plagiocéphalies, celle de neuropsychologues du territoire pour mettre en œuvre une soirée sur le trouble du spectre autistique. Je pense également à l'action de sensibilisation aux violences intrafamiliales portée par la MSP de Moirans qui est venue faire écho au projet de la CPTS et ainsi renforcer la formation des acteurs sur l'ensemble du territoire.

Portez-vous bien en attendant de pouvoir échanger de vive voix sur tout sujet ou toute problématique pouvant trouver une solution collective et territoriale.

Dr Gaël FAIVRE

Président de la CPTS du Grand Lons